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　コンチキチンの響きに…
　京都のメインストリート四条通。ほんまは、７月１日から31日迄の１ヶ月が祇園祭どす。東の
どんつき（突あたり）にその御祭神である素戔嗚尊を祀る八坂神社がございます。母のお腹の中
にいる時から、「コンチキチン」の祇園囃子を聴いて育ちました。７月が近づくと心躍ります！！
　京都の家の玄関にはお守りの「粽」があり、子供の頃から宵山には、浴衣を着せて貰うて出店
廻りと、曳き初めで貰た鉾の鑑賞券で、鉾の上にいくつ上がったを競ったもんどす（笑）２年続
けて山鉾巡行、神幸祭、還幸祭は中止になりましたが、７月16日の宵山には、四条通へ出て、各
鉾町から来ゃはる日和神楽の「コンチキチン」を想像し、お祭に思いを馳せるのどす。

稚児舞を舞う長刀鉾お稚児さん

八坂神社西楼門

定番長刀鉾の粽

躍動感溢れる浄妙山
囃子方さんの装飾さえ美しい

素戔嗚尊を祀る三若のお神輿

日和神楽出発前の凾谷鉾
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　和歌山県電気工事工業組合では、去る５月21日　
新型コロナウイルス感染症終息の兆しが見えない
中、感染防止に留意したうえで、第49回通常総代会
を開催しました。
　本年度は、役員改選の年となっており、第12代理
事長に選任され、微力ながら重責を果たす決意を致
しているところです。
　さて　私事ですが、起業した頃は町の電気屋さん
で、主に一般住宅の新築・改修・家電販売や修理等
で、電線などもVVF1.6m/m ～ 38sqまでのサイズ
を扱う作業を日々しておりました。ところがある時、
近くで建設中の火力発電所で人手が不足しているの
で助勢してほしいとの依頼があり行く事になりまし
た。今まで触れた事のないケーブル100sq、200sq
の配線と端末処理工事でした。まず重量がVVFの
100ｍとＣＶケーブルの１ｍが同じ重さで、太さが
人の手首ほどあり扱う道具が違うのにも戸惑いまし
た。理論では十分理解していたつもりでしたが体感

したことがありません。とにかくその場は教わりな
がらなんとか終える事が出来ましたが、カルチャー
ショックを受けてしまい、このような不甲斐ない体
験をした後、路線を変えようと一念発起し、受変電・
制御計装・プラント工事等多方面に事業を展開して
いる事業所で再修学をし、現在に至っています。
　電気工事業には多様な分野があり、多くの業者さ
んは自社の得意とする分野を持っているように思い
ます。このように多岐に渡る分野を継承していくに
は時間と人材が必要ですが、どのような業種も人材
不足で難儀をしているようです。
　近未来　脱炭素で電力源が大きく変貌しても、
我々の業界が果たさなければならない役割はあまり
変わらないと思います。これからも社会に貢献でき
るよう頑張らなければと思う今日このごろです。
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●　　　 ● 視点を変える勇気
●　　　 ● 関西電気工事工業会第61回通常総会
　　　　 ● 各府県総代会
●　　　 ● ニューリーダー紹介
●　　　 ● 「電気工事士免状交付事務委託」事業の入札 〔奈良県電気工事工業組合〕

●　　　 ● 令和３年度 電気使用安全月間（関西地区）の取組概要
　　　　 ● 令和３年 春の叙勲・褒章について
　　　　 ● 令和３年電気記念日 「電気関係諸事業功績者」「傘寿功労者」表彰
●　　　 ● ウイスキーはお好きですか？
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和歌山県電気工事工業組合
理事長　谷　本　宗　城
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く み あ い の 活 動

　令和３年６月４日（金） 関西電気工事工業会の第61回通常総会が「大阪府電気工事技術会館」において、
会員19名のご出席のもと開催されました。
　今年も昨年同様に、新型コロナウイルスの感染拡大防止の観点から、あらかじめ会員の皆さまの参会者
を絞ったり、何時もは来賓でお越しいただいている経済産業省中部近畿保安監督部近畿支部、関西電力送
配電㈱への来賓案内を見送るなど縮小した総会となりました。
　はじめに、橋詰会長より、会員の皆さまへ、総会参加ならびに令和２年度事業に対するお礼があり、令
和３年度事業計画への協力依頼と今年度開催予定の電気工事業全国大会に向け関西一丸となって大会を成
功させるために協力をお願いしたいと挨拶がありました。
　続いて議長に大阪府工組の井上さまが指名され、議案の審議に入り、令和２年度事業報告、高橋監事の
監査報告、令和３年度事業計画、役員改選等すべての議案が原案通り、承認、可決されました。
　最後に植田副会長の閉会の挨拶により総会は無事終了しました。

●総代会

関 西 電 気 工 事 工 業 会  第 6 1 回 通 常 総 会

関 西 電 気 工 事 工 業 会 の 役 員
役職名 氏　名 所 属 工 組 工組各職名 備　考
会　長 橋詰　源治 大阪府電気工事工業組合 理事長

副会長
植田　隆夫 京都府電気工事工業組合 理事長
鹿野　敏夫 滋賀県電気工事工業組合 理事長

常務委員

向山　和義 兵庫県電気工事工業組合 理事長
福本　幸一 奈良県電気工事工業組合 理事長
谷本　宗城 和歌山県電気工事工業組合 理事長 新　任
髙津　　昇 大阪府電気工事工業組合 副理事長 新　任
坂元　宣之 兵庫県電気工事工業組合 副理事長

監　事 高橋　市治 大阪府電気工事工業組合 副理事長

関西電気工事工業会新規会員の皆様
氏　名 所 属 工 組 工組各職名

奥野　道美 大阪府電気工事工業組合 副理事長
中井　　一 大阪府電気工事工業組合 副理事長
山本　茂樹 和歌山県電気工事工業組合 副理事長

総 会 の 様 子
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く み あ い の 活 動

　今回の役員改選では、会長、副会長につきましては留任、常務委員では、狩谷さま、井上さまが退任さ
れ、谷本さま、髙津さまが新任されました。退任されます狩谷さまにおかれましては、７年間常務委員と
して工業会発展のため尽力いただきました。また、井上さまにおかれましては機関誌「でんせつ」「電気
設備設計コンクール」の委員長として業界発展のため活躍いただきました。
有難うございました。

　５月21日（金）14時、大阪府電気工事工業組合第
56回通常総代会が、スイスホテル南海大阪「浪華」
で開催されました。新型コロナウイルス感染リスク
低減の為、アルコール消毒の徹底と３密回避の対策
を十分行っての開催となりました。本年は役員改選
の年にあたり第２回理事会で橋詰理事長が再任可決
されました。橋詰新理事長からは「微力ながら、電
気工事業界の発展のために尽くして参りたいと存じ
ますので、総代の皆さま方には、引き続きご指導、
ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます」と就任
の挨拶がありました、最後に高津副理事長の閉会の
辞で、第56回通常総代会は終了しました。

　引き続き、大阪府電気工事技術協会第51回通常総
会が開催されこちらも全ての議案が満場一致で承認
され、高橋副会長による閉会の辞で第51回通常総会
は終了いたしました。
　その後16時20分より表彰式が行われました。優良
組合員表彰20名、永年勤続従業員表彰24名、優良事
務局専従者表彰２名、合計46名が受賞されました。
受賞者の皆様、おめでとうございました。
尚、新正副理事長は
理 事 長：橋詰源治
副理事長：髙津　昇、高橋市治、奥野道美（新任）
　　　　　中井　一（新任）、になります。

お お さ かお さ か 大阪府電気工事工業組合

大阪府電気工事工業組合第56回通常総代会・（職）大阪府電気工事技術協会第51回通常総会

会 場 の 様 子 橋 詰 理 事 長 挨 拶

開会挨拶(橋詰会長) 閉会挨拶(植田副会長)退任されました狩谷前常務委員、井上前常務委員議長(大阪府工組 井上さま)



― 4 ― ― 5 ―

く み あ い の 活 動

き よ う とよ う と 京都府電気工事工業組合

2 0 2 1 年度事業計画

（１） 組合組織、財政基盤の強化と組合員増強
（２） 電気保安業務の推進
（３） 電気工事従事者の技術向上・人材確保、育成のための事業
（４） 組合員に対する福利厚生事業の推進
（５） 京都府建設業職別連合国民健康保険組合電気支部との連携
（６） 職業訓練法人ケーイーシー・京都電気技術専門学院との連携
（７） 広報事業の充実とIT推進委員会の活動推進
（８） 電気工事士免状交付業務
（９） 防災協定に基づく活動
（10） 第34回電気工事業全国大会（関西・滋賀びわ湖大会）の運営協力
（11） 関係機関、団体との連携強化

　５月24日（月）、京都府電気工事工業組合第64回通
常総代会を午後２時より都ホテル京都八条にて、総
代110名（書面出席者含む）の出席を得て開催いた
しました。今回は、新型コロナウイルス感染症防止
の為、総代の皆様の安全を考慮し、総代会のみ（懇

親会は中止）規模を縮小して開催いたしました。
　定刻に司会の舞鶴支部の嵯峨根支部長より､ 出席
者数の報告がなされ総代会は成立、前平副理事長の

「開会のことば」で開会しました。

●総代会
　冒頭に令和２年度に亡くなられた物故者
に黙祷を捧げた後、植田理事長の挨拶、議
長に下支部の石下総代、副議長に伏見支部
の吉田総代、上支部の中西総代を指名し議
事に移りました。第１号議案の事業報告か
ら第11号議案まで慎重審議の結果、全てが
原案通り可決承認されました。続いて開催
した新役員による理事会において理事長に
植田隆夫氏、副理事長に森川賢悟氏、前平
貞二氏、福多弘祐氏、門野正宣氏が再任さ
れました。

●総代会

第64回通常総代会　開催

植 田 理 事 長  挨 拶 新 役 員（ 三 役 ）

総 代 会 の 様 子
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ひ よ う ごよ う ご 兵庫県電気工事工業組合

な らら 奈良県電気工事工業組合

　５月２6日（水）午後１時から兵庫県電気工事技術
会館において、第58回通常総代会を開催致しました。
　今年度は、コロナウイルス感染予防の観点から、
昨年同様規模を大幅に縮小しての開催となりました

（本人出席18名、書面議決105名）。
　また、例年行われる組合功労者及び優良従業員表
彰並びに退任役員感謝状贈呈式は、名簿配布のみと
し、表彰式は中止といたしました。
　椿野副理事長の司会進行で定刻通り開会し、坂元
副理事長の開会のことばの後、令和２年度中の組合
員物故の方々に対して黙祷を捧げ、ご冥福をお祈り
しました。
　続いて総代会に入り、まず向山理事長のあいさつ
の後、司会者から議長団の選出を諮り、淡路支部の
島谷浩二氏を議長に選出し、議案の審議に入りまし
た。
　全９議案が議長から順次上程され、それぞれの議
案について執行部から提案説明を行い、総代による

質疑と審議の後、議長による採決が行われ、全議案
原案の通り全会一致をもって可決承認されました。
　次に、新役員が選任されたことにより新役員によ
る理事会が開催され、新理事長および新副理事長が
決定。新理事長の挨拶の後、退任役員の紹介が行わ
れました。
　最後に堀口副理事長の閉会のあいさつで、総代会
を終了しました。

第58回通常総代会　議案原案どおり可決承認

　奈良県電気工事工業協同組合・奈良県電気工事工
業組合の総代会は新型コロナウイルス感染予防の
為、昨年に続き書面議決で行いました。
　令和３年５月26日（水）福本理事長・山口副理事長・
枡田副理事長・水野総務委員長・宮原技術委員長・
代議員代表　坂井正光氏・事務局長で新型コロナウ
イルス感染症対策に配慮して審議に入った。

１．開　会　司会者 枡田副理事長開会宣言
２．理事長挨拶
３．出席状況報告　
　　司会者：「議決権行使書」提出
　　　　　　代議員22名によって総代会成立を宣言
４．�議長選任　 奈良支部　坂井正光代議員を議長に

選任

向 山 理 事 長 挨 拶

開会のことば（坂元副理事長） 島 谷 議 長 閉会のことば（堀口副理事長）
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し がが 滋賀県電気工事工業組合

滋賀県電気工事工業組合・関連団体　「第58期総代会」 開催！

　滋賀県電気工事工業組合の第58期総代会、職業訓
練法人　滋賀県電気工事技術協会の第26期総会が新
型コロナウイルスの拡大影響を鑑み、規模を縮小し
て令和３年５月27日（木）に滋賀電工組会館２階に
おいて開催されました。
　組合総代会前に、令和２年度中の組合員関係物故
者に対し、ご冥福を祈り黙とうが捧げられました。
　引き続き、鹿野理事長より「開会の挨拶」として、
ご出席の代表総代の方に対し、日頃の組合運営へのご
協力・ご支援に対しお礼のことばが述べられました。

●滋賀県電気工事工業組合第58期総代会　　　　　
　新型コロナウイルスの拡大影響を鑑み、組合役員
立ち合いの下、総代代表者１名の出席、総代書面議
決書賛成36枚の集計結果があり、総代合計36名の賛
成過半数を超え、定款第47条を満たしており総代会
が有効成立したとの報告がありました。議長につい

ては総代出席者として、代表に湖南支部の「㈲澤本
電工」澤本與志明氏が出席されたことから鹿野理事
長がその任務に就き、議案審議に入っていきました。
◎第１号議案　 令和２年度事業報告書、財産目録、

貸借対照表、損益計算書及び剰余金
処分案の承認を求める件　会計監査
報告

◎第２号議案　 令和３年度賦課金及び徴収方法の承
認を求める件

　　　　　　　 月額2,500円とし、各支部において
月初めに取り纏め一括払い込むもの
とする。

◎第３号議案　 令和３年度事業計画案及び収支予算
案の承認を求める件

◎第４号議案　 令和３年度借入金の最高限度額決定
の件

　　　　　　　 借入金の最高限度額は8,000万円と
する。（昨年度同額）

◎第５号議案　役員改選の件
◎第６号議案　定款変更の件
◎第７号議案　 本日の決議中、その本旨に反せざる

字句の訂正を議長に一任の件
　以上、提出議案は慎重に審議され、全議案が原案
通り可決承認されました。

５．議　案
　第１号議案　 令和２年度事業経過報告・決算報告

並びに監査報告について
　第２号議案　任期満了に伴う役員改選について
　　　　　　　 前年度より継続役員11名（５月14日

役員会議にて継続賛成）によって理
事長・副理事長の継続で可決

　第３号議案　 令和３年度事業計画（案）並びに収
支予算（案）について

　第４号議案　 令和３年度借入金の最高限度額につ
いて

　第５号議案　字句修正に関する件について
・議長「議決権行使書」の書面確認
　第１号議案から第５号議案　賛：22名　否：０名　
よってすべての議案が可決
６．閉　会　司会者 枡田副理事長閉会宣言

●総代会
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わ か や まか や ま 和歌山県電気工事工業組合

　最後に藤本一矢副理事長より閉会のことばが述べ
られ総代会は無事終了しました。

●職業訓練法人　滋賀県電気工事技術協会第26期総会
　新型コロナウイルスの拡大影響を鑑み、協会役員
立ち合いの下、協会員代表者１名（「㈲澤本電工」
澤本與志明氏）の出席、書面議決書254枚の集計結
果があり、協会員合計340名の賛成過半数を超え、
定款第19条の規定を満たし総会成立となったことの
報告があり、議長の選出に移っていきました。議長
は滋賀県電気工事工業組合総代会に続き、鹿野会長
がその任務に就き議案審議に入っていきました。
◎第１号議案　 令和２年度事業報告書、収支決算報

告書、財産目録の承認を求める件　
会計監査報告

◎第２号議案　 令和３年度事業計画案及び収支予算
案の承認を求める件

◎第３号議案　 令和３年度会費徴収及び徴収方法の
承認を求める件

　　　　　　　 月額500円とし、各支部において月
初めに取り纏め一括払い込むものと
する。（前年度同額）

◎第４号議案　役員改選の件
◎第５号議案　 本日の決議中、その本旨に反せざる

字句の訂正を議長に一任の件
　以上、提出議案は慎重に審議され、全議案が原案
通り可決承認されました。
　最後に江川一郎副会長・副学院長より閉会のこと
ばが述べられました。

　第49回通常総代会が去る５月21日（金）午後
２時よりホテルグランヴィア和歌山において、
総代43名（委任状を含む）の出席を得て開催さ
れました。今年度も新型コロナウイルス感染対
策により規模を縮小しての開催となりました。
　次第により、先ず、物故組合員に対し黙祷を
捧げ、狩谷理事長より開会の挨拶が述べられま
した。
　次に優良組合員表彰が執り行われ代表総代の
中から３名に表彰状と記念品の贈呈が行われま
した。

第49回　通常総代会　開催
任期満了に伴う役員改選にて第12代理事長に谷本宗城氏就任

総 代 会 の 様 子 鹿 野 理 事 長 挨 拶

総 代 会 の 様 子
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　その後、議案審議に入り第１号議案から第６号議
案まで厳正に審議され、全案が原案通り承認されま
した。 
　議案の審議終了後、22年の長きに亘り組合運営に
多大なるご尽力いただき、退任される狩谷理事長の

功績をたたえ、谷本新理事長から感謝状の贈呈が執
り行われました。最後に野井副理事長より閉会挨拶
が述べられ総代会は滞りなく閉会しました。
　最後に、一日も早い新型コロナウイルスの収束と、
皆様のご健康を心よりお祈り申し上げます。 

●総代会

【和歌山県電気工事工業組合 役員名簿（Ｒ３～Ｒ４）】
役　職　名 氏　　名 事業所名 所  属

理 事 長 　谷本　宗城 伸和電設㈱ 日　高
副理事長 　野井　和重 第一電機設備工業㈱ 和歌山
副理事長 　𠮷川　幸夫 近畿電設工業㈱ 〃
副理事長 　山本　茂樹 ㈲美邦電機 海南海草
理　　事 ○泉　　造る ㈲泉電気 和歌山
理　　事 　竹村　克治 初島電設㈱ 〃
理　　事 　松房　次郎 ㈲松房電機 〃
理　　事 ○橋本　隆典 ㈲たか電設 海南海草
理　　事 ○松本　健 松本電気工事 有　田
理　　事 　久保田　宗一 久保田電気工業所 〃
理　　事 ○大地　博幸 大地電設㈱ 日　高
理　　事 ○庄田　靖史 庄田電設 田　辺
理　　事 　大江　新也 ㈱大江デンキ 〃
理　　事 ○坂本　成司 ㈲坂本電気 新　宮
理　　事 　玉岡　俊一 玉岡電気商会 〃
理　　事 ○中谷　啓二 中谷電気工事㈱ 橋本伊都
理　　事 　西　　眞史 大谷電気㈱ 〃
理　　事 ○大谷　克彦 大谷電気工事 那　賀
理　　事 　岩中　壯介 啓城電気㈱ 〃
理　　事 　朝間　一議 ㈱第一テック 青年部
監　　事 　中野　勇 ㈱マルナカ電機 和歌山
監　　事 　阪本　邦夫 ㈲阪本電気設備工事 田　辺
相 談 役 　狩谷　典男 ㈱狩谷電気 日　高

○印は支部長                                                      23名（敬称略）

【令和２年 優良組合員表彰 受賞者名】
氏　　名 商　　号 支　　部

南出　博之 ㈲タクミ電設
和歌山

桝田　和樹 ㈱日地
井谷　好秀 ㈱メイワテック 海南海草
有北　博年 有北電気 有　田
藤原　一博 藤原電気設備 日　高
山本　栄樹 誠光電気

田　辺森本　英治 森本電気店
井上　賢太郎 ㈱井上電工
永野　大伸 永野電気工事㈱ 新　宮
大舘　義之 大舘電気 橋本伊都
井奥　清已 井奥電機

那　賀
山田　誠司 ㈲山田電業社

12名(敬称略）

狩 谷 理 事 長 挨 拶

谷 本 新 理 事 長 挨 拶

優 良 組 合 員 表 彰 受 賞 者
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ニューリーダー紹介ニューリーダー紹介

●ニューリーダーの思い　
　我が社は和歌山県の南北中央部の御坊市に拠点を構え
ており、人口２万２千人ちょっとの小さい町です。周辺
自治体を合わせても５万人を超えるぐらいのなかなかの
田舎です。わが地域も多分に漏れず高齢化と若者流出に
頭を悩ませ、人口減少スピードに歯止めがかかりません。
併せて、小中学校の統廃合や工業高校の普通科化も進み、
正に「う～ん」な状態です。客商売をやっている以上、
「人口減」は即ち「お客さま減」です。また、「人口減」
は「働き手減」です。コロナ禍の昨今も合わせ近年の当
地域の有効求人倍率も１を下回ることは無く正に「売り
手市場」、かつ他業種と比べ比較的不人気な建設業であ
ることもあって、働き手確保はなかなか思い通りにいか
ないなというのが実情です。
　マイナス面ばかりを考えても仕方がありません。どの
ような環境でも会社と従業員を守り、そして発展させて
いくための手を打つことが「ニューリーダー」の気概で
はないかと思っています。そして、電気を通して地域社
会に対してますます貢献できる組織に会社、そして電気
工事工業組合がなっていけるような活動することがその
役割なのではないかと思っております。
　電気が実用化され、産業や日常生活に使われるように
なったのは19世紀後半だそうで、日本で初めて発電所が
つくられ配電されたのは1887年だそうです。ということ
は電気工事という仕事ができてまだ130年ちょっとしか
経っていないことになります。今日の生活を考えるとこ
の短い期間での進歩と革新はいかにめざましいものであ
り、先人の電気技術者たちの行動と努力そしてアイデア
には頭が下がる思いです。私も先人にならい、この電気
工事業界の発展の一助となれるよう精進してまいりたい
と思いますので、よろしくお願いいたします。

　会 社 概 要
会 社 名 株式会社狩谷電気店

設 立 年 月 昭和45年12月（創立 昭和22年４月）

会 社 所 在 地 和歌山県御坊市藤田町藤井2121

主な事業内容 電気設備、電気通信設備、空調設備、
給排水衛生設備、消防設備

代 表 者 代表取締役社長　狩谷　典男

資 本 金 2,300万円

社 員 数 18名

●会社概要		 	 	
　昭和22年に「狩谷電気店」として創業し、
昭和45年に「株式会社狩谷電気店」として組
織変更して今日に至っております。「電気を通
じて地域社会で活躍しよう、貢献していこう」
を合言葉に、電気設備を中心に、通信、空調、
給排水衛生、消防など建築設備を扱う総合設
備業として営業しております。

ニューリーダー●

青 年 部 会 長 専 務 取 締 役
和歌山県電気工事工業組合　株式会社　狩谷電気店　狩谷　樹生

プ ロ フ ィ ー ル
① 年齢 42歳
② 星座 しし座
③ 血液型 O型
④ 住所 和歌山県御坊市
⑤ 家族構成 妻
⑥ 趣味 ゴルフ、晩酌
⑦ 家族へ一言 ご迷惑おかけしております
⑧ 座右の銘

（または好きな言葉） 君子は器ならず

社屋

当社ロゴ
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TOPICS

［実施期間］
　令和３年８月１日～３１日（1 ヶ月間）

［実施項目］
（１）地域社会に視点をおいた電気使用安全に

　　  関する啓発指導

（２）感震装置・避雷器の取付推進

（３）不良電気設備の改修工事の実施

（４）電気設備の安全診断の実施

（５）電気設備のリニューアルの推進

（６）電気安全啓発キャラバン隊の実施

（７）電気工事士に対する研修の実施

（８）200V化の普及推進

［主　　唱］
　　経済産業省

［主　　催］
　　全日本電気工事業工業組合連合会

　　関西電気工事工業会

　　各府県電気工事工業組合

［協　　賛］
　　関西内線工事研究会

　　関西電気安全委員会

　　（一財）関西電気保安協会

　　（一社）関西電気管理技術者協会

［後　　援］
　　総務省消防庁

　　各府県　　

　　日本放送協会

　当組合は平成29年７月より「電気工事士免状交付
事務委託」事業を受託しておりましたが、今年６月
30日をもって契約期間が切れることとなりました。
　初めての契約が、１年間・２回目が３年間で今回
の入札が３回目になります。
　入札は初回より全てが企画提案型で、過去２回の
入札においては、それほど苦慮しなかったのですが、
今回（３回目）は契約期間が１年と３ヶ月という短
い期間であるにも係わらず、企画提案記載様式が以
前よりも格段に増えました。
　今回も競争入札で、対抗馬は何社あるかわからず、
手を抜くことはできませんでした。
　組合執行部の方々の協力と、事務局職員４名（全
員）で、隔日毎約１時間程度の打合せ会議を行い、
各自の提案意見を持ち寄り話し合いました。ＧＷ期
間中の宿題とし、検討しました。
　その結果、入札参加表明を５月19日、企画提案書

を５月25日に提出する事ができました。
　入札審査のプレゼンテーションは６月２日に行わ
れ、理事長・副理事長・事務局長の３名で出席しま
した。まるで裁判法廷の被告人と裁判員みたいで、
当然被告人は当組合出席者（泣）で、県側は裁判官
です（笑）。
　プレゼンの翌日（３日）が契約確定通知の日でし
た。３日の昼頃から職員全員が首を長くして待って
おりました。夕方５時になっても通知が来ません。
　契約が今期で切れる事も視野に入れ、６月30日ま
でに残務整理しなければ・・・と頭に浮かびました。
なんとなく事務所内も異様な空気が流れ出し、職員
の口数が少なくなりかけた時、県担当者の方から「契
約通知」の電話が５時過ぎに入りました。
　良かった！企画提案が評価され継続の契約が成立
し、みんなの努力が報われホッと致しました。

令和３年度電気使用安全月間（関西地区）の取組概要

「電気工事士免状交付事務委託」事業の入札

●トピックス〔奈良県電気工事工業組合〕/おしらせ

TOPICS 奈良県電気工事工業組合
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令 和 3 年 電 気 記 念 日 傘 寿 功 労 者 表 彰 一 覧

受賞者氏名 所属 勤続年月 受賞者氏名 所属 勤続年月
大 谷　　勇 大阪府 56年 7 月 竹 島　兼 春 奈良県 55年 6 月
橘 　　　實 大阪府 46年 8 月 浅 井　孝 喜 奈良県 69年11月
永 田　行 雄 大阪府 49年 7 月 小 山　敦 史 奈良県 40年 4 月
石 津　和 孝 京都府 58年 5 月 戸 浦　　 勇 奈良県 57年 1 月
徳 田　正 之 京都府 64年 6 月 濵 路　知 之 滋賀県 62年 7 月
矢 野　恒 和 京都府 63年 6 月 大 西 洋太郎 和歌山県 61年 5 月
小 林　信 彦 兵庫県 53年 3 月 小 西　哲 也 和歌山県 48年10月
高 田　孝 一 兵庫県 57年 9 月 坂 田　道 昌 和歌山県 65年 6 月
玉 野　雅 從 兵庫県 64年 3 月 山 本　　 堯 和歌山県 63年 6 月
坪 内　道 雄 兵庫県 61年 4 月 山 本　喬 士 和歌山県 58年 0 月
吉 住　幸 治 兵庫県 67年 6 月 米 阪　悦 雄 和歌山県 53年 7 月

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　順不同、敬称略

令 和 ３ 年 電 気 関 係 諸 事 業 功 績 者 表 彰 受 賞 者 一 覧

所属工組 役　職 氏　名 会社名
大阪府 副理事長 奥野　道美  奥野電気株式会社
京都府 副理事長 門野　正宣  門野電機システム株式会社
兵庫県 副理事長 坂元　宣之  坂元電気株式会社
奈良県 理 事 長 福本　幸一  福本電工株式会社

順不同、敬称略

　　令和３年４月２８日春の褒章において、
　　　京都府電気工事工業組合　副理事長　森川賢悟氏が
　　　　「黄綬褒章」を受章されました。

所属工組 役　職 氏　名 会社名
京都府 副理事長 森川　賢悟 森川電気工事

　　　　　　　〇伝達式は新型コロナウイルス感染予防対策により残念ながら中止となりました。

おしらせ●  

　令和３年３月25日（木）電気記念日行事において、関西電気工業会より
「電気関係諸事業功績者表彰」４名、「傘寿功労者表彰」22名の皆さまが受賞されました。
　新型コロナウイルスの全国的な感染拡大状況に鑑み縮小開催となり、受賞者の皆さまには

感謝状の発送をもって贈呈されました。今後の益々の活躍をご祈念申し上げます。

令和３年 春の叙勲・褒章について

 「電気関係諸事業功績者」　「傘寿功労者」　表彰 「電気関係諸事業功績者」　「傘寿功労者」　表彰

令 和 ３ 年 電 気 記 念 日
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　サントリーのワールドウイスキー碧（Ao）のラベ
ルに次のように書かれています。「“世界５大ウイス
キー ”と呼ばれるアイリッシュ、スコッチ、アメリカ
ン、カナディアン、ジャパニーズ。ビームサントリー
が製造し、品質を管理する世界５大ウイスキー蒸留所
の原酒をサントリーのブレンダーが選定し匠の技で
丁寧にブレンドした『SUNTORY WORLD WHISKY 
碧Ao』」サントリーが、2014年にアメリカのスピリッ
ツ製造大手ビーム社を買収し、世界３位のスピリッツ
製造業者となったのは知っていましたが、自らの商品
に堂々と世界５大ウイスキーに日本をあげているのに
は、正直、驚かされたとともに鳥井信治郎や竹鶴正孝
から始まった日本のウイスキー作りが幾多の品評会で
高い評価を受けた自負を窺い知ることができました。
ウイスキーを初めて作って100年間、サントリーは、
日本のウイスキーを広めるのに大変な苦労をし続けて
きました。戦後間もない頃、著名な経済学者ガルブレ
イス氏が、日本の戦争被害の調査で訪れた時、東京の
ホテルで部屋をノックする日本人がいました。彼は、
自分たちの作ったウイスキーを飲んでくれとセールス
に来たのでした。ウイスキーの味はともかく、この青
年の熱情に日本の復興を確信したそうです。（日経新
聞　私の履歴書より）
　タレントの浜村淳氏は、日本人にハワイ好きが多い
のは、サントリーが、「トリスを飲んでハワイへ行こ
う」というキャンペーンで庶民の人でも手の届く旅行
先になったと「ありがとう浜村淳」で話していました。
サントリーは広告、宣伝にお金をかけることで有名で
す。広告部には、後に著名な作家になる開高　健や山
口　瞳が在籍していましたし、柳原良平氏のアンクル
トリス無くして、第１次ハイボールブームは語れない
でしょう。また、先日亡くなられた小林亜星氏作曲の
サントリーオールドのCMソング「夜が来る」は、サ
ントリーがこの曲とともに「日本のウイスキー文化が
花開き、定着しました」と哀悼のコメントを寄せるほ
どの名曲で、スキャットで「ドン、ドン、デュビー、デュ
ビーデュバー・・・」の出だしから始まる旋律を覚え
ておられる方も多いでしょう。亜星氏はサントリーウ

イスキーのCMを多く手掛けました。
　実は、大阪JC（青年会議所）に属していた1993年、
当時の理事長をしていた鳥井信吾（現サントリー HD
代表取締役副会長）の元でグローバルな政策提言を行
う委員会に所属していました。今や、鳥井信吾さんは
サントリーの３代目マスターブレンダー（ウイスキー
の風味を整え、品質を管理する最高責任者）ですが、
その鳥井さんの逸話を一つ紹介します。
　大阪JCの当時の委員会の委員長が、鳥居さんと国
際会議に出発するため当時の伊丹空港でのことです。
委員長は免税店でまず木箱に入った24年物のザ・マッ
カランを３本買いました。当時の値段は確か免税店で、
４万円くらいでしたが、当時の新地のクラブでボトル
を入れると軽く10万円以上は、取られたそうです。そ
れを見ていた鳥井さん、「ああマッカランねえ、うち
の会社、そこの会社の株主だよ。」とあっさり言われ
たそうです。
　30年まえにサントリーはウイスキーの本場の蒸留所
を次から次に買収、投資を試みていたことになります。
敗戦後50年近くで本場の蒸留所のテイストを研究し、
その成果が今の「山崎」「響」の世界的評価につながっ
ているのだと思います。ちなみに先ほど述べたザ・マッ
カラン24年は現在35万円くらいで、新地では入れると
100万円はするでしょう。マンダリンホテル東京のバー
では「響」30年が75万円でした。一体誰が飲むのでしょ
うか。少なくとも私ではありませんが。
　ウイスキーの価格の高騰の原因は２つあります。１
つはBRICS（ブラジル・ロシア・インド・中国・南ア
フリカ）諸国の経済成長に伴い富裕層を中心にウイス
キーを飲む習慣が定着した事。２つに原酒不足です。

「夜の街」で盛んに活動されている方は承知の事だと
思いますが、「山崎」や「白州」がありません。ホス
テスさんに聞けば、原酒が切れていると答えが返って
きます。1980年代から2000年にかけて英国や日本が長
い不況に入り、ウイスキーの原酒づくりもこの影響を
うけて、製造を減らしたのでした。この影響で現在の
原酒不足が起こっています。ウイスキーは、一番おい
しく飲めるまでに最低10年は、樽の中で寝かせなけれ

ウイスキーはお好きですか？
　　　　　　　　　　　　　　　大阪府電気工事工業組合　常任理事　小森　敏鑑
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ばなりません。不足したからすぐに作るというわけに
はいきません。
　これに目をつけ、ウイスキーを投機の対象にしてい
る人たちもいます。今、「サイドボードに眠っている
ウイスキーを高く買います」というチラシなどが入っ
ているなど、原因は、この原酒不足にあるのです。
　私は、ウイスキーの中ではザ・マッカランが一番好
きです。先ほどの鳥井さんの話に影響を受けたのかも
しれませんが、1994年くらいから月に２～３本は飲ん
でいました。マッカランは、かの著名なウイスキー評
論家のマイケル・ジャクソン（あのマイケル・ジャク
ソンではありません）曰く、「ウイスキーのロールス
ロイス」だそうですが、その当時は、円高もありマッ
カランの12年やラフロイドの10年が3000円を切って買
えました。山崎10年が当時で6000円近くだったので、
スコッチウイスキーばかり飲んでいました。丁度日本
でもシングルモルト（単一の蒸留所のモルト（大麦麦
芽）ウイスキーだけを瓶詰めしたもの）のブームが来
ていて、阿倍野にある女性初のウイスキーソムリエの
ウイスキーバーに行き、うん蓄をたくさん聞きました。
その頃、ミナミにある老舗のクラブ「くろねこ」（今
は、もうありませんが）でザ・マッカランのボトルを
入れ、店で２人目だと聞いておだてられ、有頂天にな
りしばらく「クラブ」活動に励みました。ザ・マッカ
ランは飲みやすいので、来るホステス、来るホステス
がバンバン飲むので１回の来店でボトルが空になるこ
とが度々で、流石に財政ピンチになり、阿倍野のソム
リエにホステスが飲むのを戸惑うウイスキーはないか
と尋ねると即答で勧められたのが、アードベッグ10年。
早速飲んでみると、スコットランドのアイラという癖
のある味の蒸留所の多い島で作られているのですが、
同じ島で作られているラフロイドやボウモアよりこの
島独特のピート（泥土）で蒸した香りと味は、「もっ
とも煙臭く、塩っぽく、ヨード香も強い」という評判
通りでアルコール度数もやや高く、「ハードヒッター」
でした。早速これを「クラブ」で入れると効果はてき
めんでした。ホステスの酒の進み具合が一気に減りま
した。私はこのアードベックをホステスキラーと勝手
に名づけています。一度召し上がっては
いかかでしょうか。
　さて、コロナ禍の中、家飲みが主流に
なりました。ワインや焼酎の消費も増え
ているようですが、ウイスキーの需要も
当然伸びています。家で簡単に炭酸が作
れる装置が売れ、ハイボールで飲む人が
多くなっていますが、たまにはロックか

チェイサーを傍らにストレートでウイスキー本来の味
や香りを楽しんでもらいたいものです。特に日本のウ
イスキーの国際的な評価が上がってきています。クラ
フトウイスキーと呼ばれる地方で作られるウイスキー
が好評で品評会などで賞も取っています。とりわけ埼
玉県秩父の「ベンチャーズウイスキー」製造の「イチ
ローズ・モルト」（野球のイチローとは全く関係があ
りません。）会社の創業者肥

あ く と

土伊
い ち ろ う

知郎からとられてい
ます。日本各地で作られているクラフトウイスキー製
造所と同じく日本酒を酒造していました。日本酒造り
に必須の良質の水と繊細な味を見分ける舌の味覚を活
かし、WWA（ワールド・ウイスキー・アワード）で
５年連続カテゴリー別日本一をとり、いまやウイス
キー愛好家の世界では一番有名なイチローになってい
ます。この成功を機に日本中でウイスキー造りが盛ん
になり北は北海道、南は鹿児島までウイスキーの蒸留
所があります。５大ウイスキーに相応しい陣容が整い
ました。しかし、すでにライバルは現れています。ウ
イスキーは寒冷地で作るものという常識を覆した台湾
のカバランウイスキーです。作りはじめて10年しか経
たないのに世界の品評会で多くの賞を獲得していま
す。今後も台湾ウイスキーの動向に目が離せません。
　ウイスキーの魅力は何でしょうか。自らもアイラ島
に行き「もし僕らのことばがウイスキーであったなら」
という本を書いた村上春樹さんの小説を書く手法、「う
ん蓄」と「引用」に尽きるのではないでしょうか。琥
珀色の液体の芳醇な香りに魅了されながら、様々なス
トーリーを紡ぎだし、残り少なくなった人生を豊かに
過ごす伴侶。私にとってのウイスキーはそういう飲物
です。
　さて、みなさん、ウイスキーはお好きですか？
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